

# Piden intervención de Contraloría ante retrasos críticos de tratamientos oncológicos en el Hospital Regional

**SALUD.** El diputado Henry Leal presentó un requerimiento ante el órgano contralor con el fin de esclarecer las demoras en diagnósticos y quimioterapias, que en algunos casos han superado los 80 días, afectando la salud y vida de los pacientes. “Hay personas que fallecieron esperando tratamiento”, dijo.

Carolina Torres Moraga  
 carolina.torres@australtemuco.cl

Con el objetivo de que se investigue a fondo la crítica situación del área oncológica del Hospital Hernán Henríquez Aravena de Temuco, el diputado UDI Henry Leal presentó ayer un requerimiento ante la Contraloría Regional, considerando que las demoras en diagnósticos y tratamientos están alcanzando plazos alarmantes, afectando directamente la vida de los pacientes con cáncer.

El parlamentario, junto a la esposa de un paciente que falleció hace unas semanas como consecuencia de un cáncer, aseguró que uno de los aspectos más sensibles es la postergación de tratamientos de quimioterapia, que en algunos casos se han retrasado hasta 80 días, cuando deberían realizarse cada 21 días, lo calificó como una situación gravísima que ya estaría cobrando vidas.

“Aquí hay gente que se está muriendo lamentablemente. Las quimios se están llevando a 70 u 80 días, y eso provoca el fallecimiento de muchas personas. Vidas que se pudieron haber salvado perfectamente con un diagnóstico a tiempo y un tratamiento oportuno”, afirmó el legislador.

Además del actual colapso, Leal cuestionó la larga duración de un sumario interno que involucra a oncólogos suspendidos, lo que –según explicó– también estaría afectando la disponibilidad de atención.



FOTO CEDIDA

FANNY ALFARO DIO A CONOCER EL CASO DE SU ESPOSO FALLECIDO HACE POCOS DÍAS, RAZÓN POR LA QUE ESTUDIÓ EL INICIO DE ACCIONES LEGALES. EL DIPUTADO LEAL PRESENTÓ AYER UN REQUERIMIENTO EN CONTRALORÍA.

“Aquí hay gente que se está muriendo lamentablemente. Las quimios se están llevando a 70 u 80 días, y eso provoca el fallecimiento de las personas”.

Henry Leal,  
 diputado UDI

“Un sumario no puede demorar tres años. Eso ha provocado que estén suspendidos y no haya atención oportuna. Esto está redundando en la pérdida de vidas humanas”, enfatizó,

añadiendo que el requerimiento busca no sólo acelerar los procesos, sino también establecer responsabilidades administrativas en el manejo de los casos oncológicos.

## DRAMÁTICO CASO

Durante la presentación del requerimiento, se conoció el caso de Fanny Alfaro, quien entregó un dramático testimonio provocado por las complicaciones para acceder a tratamientos oportunos.

El esposo de Fanny, Samuel Riffo Jiménez murió a los 48 años afectado de un cáncer al duodeno metastásico que la-

**21 días**  
 entre un ciclo de quimioterapia y otro es el intervalo de tiempo que recomienda la práctica clínica internacional.

lamentablemente tuvo un desenlace fatal hace pocos días.

“A él se le indicaron 8 quimioterapias y alcanzó a hacer 4 solamente, ninguna de ellas tuvo los 21 días que científicamente se recomiendan y lamentablemente falleció el día 23 de abril”, expresó Fanny, quien no descarta el inicio de acciones le-

## 1.008 pacientes en lista GES oncológica

La cifra total de garantías de atención oncológicas retrasadas asciende a los 1.008 casos, según datos oficiales de Fonasa, obtenidos vía transparencia y dadas a conocer hace algunos días por el diputado Henry Leal, quien informó que recientemente sostuvo una reunión con el equipo directivo del Hospital Regional. “El director se comprometió a que en el mes de julio estaría en funciones un nuevo oncólogo 44 horas y otro en septiembre u octubre”, indicó. Sobre la presentación en Contraloría, El Austral solicitó una versión al Hospital HHA, sin embargo, declinaron referirse considerando que hace pocos días se entregaron antecedentes relativos al afrontamiento de la actual crisis.

gales producto de lo ocurrido, aclarando eso sí que no puede desconocer la buena recepción de los propios funcionarios y del oncólogo tratante quienes hacen todo lo posible por ayudar a pesar de la falta de recursos.

“Muchos funcionarios se sienten atados de manos porque ellos tienen que dar la cara en un sistema que realmente no funciona y no se buscan soluciones mayores”, insistió la viuda de Samuel, quien es un claro ejemplo del difícil momento que afecta al área oncológica del Hospital Regional. **cs**